LA TERCERA VERIFICA

FECHA: L.22/FEB/99

PAG: S

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

LORENA ULLOA

16

• Una serie de rayados con consignas en contra de Gendarmería y el Gobierno realizaron ayer en la cárcel Colina II grupos de familiares de los presos trasladados de la CAS.

Durante visita dominical a la cárcel de Colina II

Sólo agua llevan familiares a reos en huelga de hambre

Parientes de los presos trasladados de la CAS se dividen: unos quieren negociar el regreso y otros, que sean dejados en libertad.

Muy temprano comenzaron a llegar ayer hasta el recinto penitenciario Colina II, los familiares de los 56 presos trasladados el 6 de febrero desde la Cárcel de Alta Seguridad (CAS) y que se declararon desde ese mismo día en huelga de hambre.

Era muy fácil distinguirlos entre las otras visitas de los reos comunes, ya que entre sus manos llevaban una gran cantidad de botellas con agua mineral: es lo único que ingieren los huelguistas.

Con algunos lienzos, gritos y rayados en contra del Gobierno y Gendarmería, marcaron la diferencia en la ronda de visitas dominicales del recinto.

A partir del mediodía, por una ventanilla especial comenzaron a entregar más de 100 litros de agua mineral. En los envases, además del nombre del preso al que iba dirigida, se aprovechaba de poner todo tipo de mensajes. Ese es el único contacto que tienen con sus familiares, ya que las visitas están interrumpidas desde el mismo 6 defebrero.

DOS VISIONES

Las opiniones entre los familiares están claramente divididas entre los que quieren que los lleven de vuelta a la CAS, con ciertas condiciones, y los que no aceptan el regreso.

Irma Véliz, madre de Marcelo Villarroel, militante comunista que se ha erigido en una de las voceras del grupo de familiares, señaló: -"Nosotros hemos pedido a Gendarmería que especifique cómo van a ser nuestras visitas de vuelta a la CAS. No sabemos cuál es
la alteración que ellos le
quieren hacer al régimen,
porque los dispositivos de
seguridad son sofisticados
y los están reparando.
También queremos esclarecimiento y sanciones por
la tortura".

Agregó que, además aspiran a la restitución de todos los derechos que se tenían antes y a aclarar lo que llamó "aberraciones jurídicas", porque en muchos casos se trata de personas injustamente enjuiciadas.

Distinta es la posición que tiene otro de los familiares, Juan Contreras, quien señala que ellos piden la libertad de los presos. "Lo que pedimos es que el Gobierno levante los requerimiento por la Ley Antiterrorista y se determine el rol que hoy están jugando las fiscalías milita-

res. Queremos que se fije un itinerario completo de libertad. Además, exigimos una investigación y esclarecimiento de los hechos en torno a las denuncias de tortura".

AYUNANTES

14

En cuanto al estado de salud de los ayunantes, los propios familiares informarón que Magdalena Gallardo, una de las reclusas, se encuentra hospitalizada en un recinto penitenciario debido a que había comenzado a perder masa muscular. También se dijo que varios de los demás han perdido gran cantidad de peso.

Ningunos de estos antecedentes han sido confirmados por Gendarmería, quien no ha emitido ningún informe médico al respecto.

La visita a la cárcel de Colina II finalizó pasadas las 15 horas.

Cristián Riffo M.